
中国政法大学财税法学研究会副
会长施正文称，“提高个人所得税起征点是

一个欺骗性的宣传， 实际上是给富人减税”。 他
指出， 我国现在最需要开征遗产税来断掉富二代们

“拼爹”的希望和路径。 ■据人民网

点评：出发点不错，但主意是馊主意。你要征遗产税，他早就
资产外移了，加速资金外逃。富人避税手段永远比穷人多，老大们
嫌贫爱富惯了，别到时遗产税收的都是穷人的。
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楼市惨淡，煤价下行。从今年开始，“到鄂尔多斯淘辆车去”成了周边地区口口
流传的经验。这个曾经的富庶之地，在遭遇经济逆转的一年里，曾经令人艳羡的一
辆辆豪车，正源源不断进入二手车市场，一辆丰田V8，新车价格180万元左右，如今
卖76万元，当地“煤倒爷”也转行做起了“车贩子”。 ■据新闻晚报

点评：鄂尔多斯这种经济模式，开发之初就应料到其惨淡结局。肥了一批官商，害了
一方百姓，根源却在官办经济之流源。历史处处相似，可叹无人对历史负责。

■记者 侯小娟 整理 点评
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经济信息

娃哈哈今年新推出的保健功能饮料
“启力”，是一种含有丰富牛磺酸、左旋肉
碱、D-氨基葡萄糖盐酸盐和维生素群的健
康提神饮品。娃哈哈以“标本兼顾，提神不
伤身”为核心卖点，宣扬健康提神理念，并
提出了“正宗”的口号，目标市场则定位在
白领、学生等易疲劳者和免疫力低下群体。

娃哈哈称雄饮料世界已久，此次以保
健饮品“启力”作为2012年的首发武器，为
自己在饮料中又开辟了一个蓝海，不但对
目前市场上的功能饮品有直接的冲击，而
对于仍在普通饮料圈中死守阵地的其他
品牌的企业，也将有所启发。客观地说，以
做营养液起家的娃哈哈冲击功能性保健

饮品，是一条新路子，时机也恰到好处。
功能性饮料被众厂商看好已经有几

年了，但近3年的市场增长速度一直不佳，
市场始终维持一家独大的局面。 究其原
因， 近3年一直关注这一领域的业内人士
指出，制约功能性饮料快速增长的首要原
因是在我国保健食品的入市需要通过严
格的审批，并要求有非常严格的产品质量
和技术要求， 娃哈哈此次通过这一审批，
也是筹备3年的成果。

我们相信，随着广大消费者健康意识
的提高， 启力的缓解疲劳+提高免疫力的
双效卖点， 一定助其登上功能饮料的王
座，成为真正“正宗”的保健饮品。

今年来，邵阳市双清区卫生监督所深
入贯彻落实《行政强制法》，通过加强法制
宣传、提高执法队伍素质、规范执法行为、
落实行政执法行为责任制、建立健全各项
制度等一系列措施，大大提高了执法人员
依法行政的能力和水平，确保了卫生监督
执法行为的规范化和法制化，有力促进了
全区卫生监督事业的发展。

自1月1日《行政强制法》正式实施以
来， 该所积极组织干部职工认真学习，同
时以该法的实施为契机，完善行政强制内
部审批、查封扣押物品管理、行政强制损
害赔偿补偿、 告知和听取意见等相关制
度。强化程序意识，切实保障当事人的合
法权利。按照“公正、公开、文明、规范”的

要求，严格实施行政执法卫生监督员资格
认证和持证执法。 强化内部制约机制，规
范卫生行政执法行为。以提高卫生行政执
法能力为出发点，扎实开展了卫生监督稽
查。对存在的问题按照“任务分解到位、职
责明确到位、措施跟进到位、督导检查到
位”的要求彻底整改。为方便群众办事、便
于群众监督，采取多种渠道，多种方式，不
断加大政务公开力度。 设立政务公开专
栏，所有事项一目了然。设置“投诉意见举
报箱”， 公布投诉电话， 广泛征求社会意
见。 通过开展规范行政执法行为活动，达
到了方便群众办事、强化权力监督的良好
效果。

■陆益平 陈志强

规范执法行为，双清区卫生监督所出实招、求实效
娃哈哈“启力”冲击提神功能饮料王座

■记者 刘永涛 实习生 肖璋

在中国人眼里，银行近似于一个“事
业单位”， 包括银行职员稳定的工作和福
利，也包括“朝九晚五”的作息时间。

“朝九晚五”式的营业能否延时？中国
银监会主席助理阎庆民日前出席某论坛
时建议： 银行对私时间延长一两个小时，
民众可在下班后到银行处理个人金融业
务。

一石激起千层浪,许多人认为银行应
该延时关门、改善服务态度。尽管如此，接
受记者采访的银行人士却一致表示，类似
的建议并“不靠谱”。

【激辩】 一方力挺，一方反对
阎庆民的提议引发的讨论呈“两边

倒”：普通上班族大力支持，认为银行应该
延长对私营业时间；但银行业内人士却表
示强烈反对。

“每个银行网点都有很多窗口， 但通
常只有少数窗口营业，有时一个业务要办
一个多小时，想想都发愁。”长沙市民白梅
对记者感慨。

从事律师工作的赵锡苗也表示，此建
议很体察民情，“银行现在通常是下午5点
关门，最好能延时到8点。”

但银行业普遍很不满。长沙芙蓉路一
家银行网点柜员吐槽称：“想累死银行柜
员吗？我们每天工作时间基本都超过10小
时了。”

某国有大行湖南省分行零售业务负
责人坦言：“这个建议说起来轻巧，延时下
班牵一发而动全身，银行很难做到，也不
是发展的趋势。” 另一位银行理财经理则
开玩笑说，建议政府国家机关部门公务员
们也延迟两个小时下班以方便民众办理
业务。

【趋势】 普及电子银行是方向
“错时营业、大力推广电子银行，才是

真正有效的对策， 也符合未来发展的趋
势。” 湖南省银监局一位不愿具名的人士
表示，银行延长关门时间的确能为市民带
来便利，但还应考虑银行员工的承受能力
及劳动法。

中信银行长沙东风路支行行长谢晶
分析，银行网点延时关门不是银行愿意不
愿意，而是个系统工程，相应的机制及制
度都要加以变革。他透露，长沙有些银行
网点根据所处位置及客户群体，曾尝试过
错时营业、延时下班，但很难普及。

在谢晶看来，真正有效的解决办法还
是大力推广电子渠道，减少物理网点的作
用。对于上班族来说，个人金融业务应该
提倡多使用电子银行、自助银行，这才是
大势所趋。

“我一直用网银， 不关心银行网点的
情况。”采访中，一位女白领对此话题看得
很轻松。

银监会官员建议银行延时下班便民服务 市民力挺，银行人士强烈反对

银行“加班”不现实，用网银更靠谱

本报@三湘财富
俱乐部针对此话题在
新浪微博发起的调查结
果显示，近四成网友认为
银行应该晚两小时关门；同
时近四成网友还希望银行
取消一般收费。
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在过去两个月里，海外投资者已向
中国股票基金流入近40亿美元，他们希
望在中国股市新牛市开始的初期便进
入市场。这是因为在连续两年跑输全球
股市后， 中国股票估值已十分低廉，经
济数据也显示中国经济很可能已经企
稳。 ■据路透社

点评： 让海外资金都来发财吧，我
等小散不仅湿了鞋，还洗了澡，没有干
衣服换了。有些还被股市扒了皮，抽了
筋骨，站不起来了。

海外投资者40亿美元
进入中国股市淘金

表情
近日，中石油宣布近万座加油站试水承包经营，适度给予承包者用

人选择权、薪酬分配权和费用支配权等。市场人士称这可能会“抢掉”民营
加油站的生意，中石油员工则期待承包制后能涨薪。对于有车族，他们期
待中石油承包制能带来降价。 ■据第一财经日报

点评：把原本就有的私人加油站经营权垄断收归，再承包给私人，赤裸裸
的权力寻租。真的不再敢相信这事会最终有益于民、甚至是有益于天天喊亏损
的两桶油。但我几乎可以肯定，又会有一批人因此致富发财。我可以承包不？

国字号加油站搞“承包”

鄂尔多斯大量豪车遭甩卖

在银行网点已经多过快餐店的当
下，仍然会有人觉得太少，因为办业务还
要排队； 仍然有市民觉得银行下班太
早，因为还没来得及转账就关门了。

事实上，解决的通道一直都是
打开的。你身上的智能手机、你桌
上的电脑早已经将银行搬到了
你面前。2012年中报数据显示，
上市银行的电子银行交易替
代率已经普遍超过了60%，电
子银行日渐成为银行金融
交易的主渠道。 而招商银
行行长马蔚华此前透露，
目前招行的电子化替代
率已接近90%。

电子银行， 已经
如影随形。 有一天，
银行网点也许已经
开到你家门口，但
你再没什么兴趣
走进去了。
■记者 刘永涛

延时与否，其实都不是问题

提高个税起征点
实际上是给富人减税

临近银行下班时间，仍有很多客
户在等待办理业务。记者 童迪 摄


